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FECHA: Agosto 16 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Más seguridad a pasajeros” 

  “Regresan 8mdp a van a la cárcel cinco ex alcaldes” 

 “Aplazan discusión de reforma política” 

 “Reforma electoral debe darse bajo consenso: FOR” 

 
“Reforma electoral tardará” 

 
“Escuelas de educación básica condicionan ingreso” 

 
“Reconocen industriales el impulso a la inversión” 

 “Homenajea UAEH a Jorge Rojo Lugo” 

 “Priorizará el gobierno a empresas hidalguenses” 

 
“Se agrava crisis por la bancada ancha” 

 
“Acusa MVS venganza” 

 
“Acusaciones mutuas de chantaje entre MVS y gobierno” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Resultados superaron dimes y diretes en el IEEH:Luego de que Arturo Aparicio Barrios, diputado local 
con licencia, hiciera una serie de afirmaciones en contra de Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente consejero del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) de presuntos  desacuerdos con los consejeros  electorales que le pudieron 
costar el puesto de dirección. El consejero presidente sorprendido por las declaraciones del hoy senador suplente electo, 
refirió, el IEEH es un órgano que está expuesto a "chismes" como ha sucedido en estos seis años de labor, sin embargo, 
aseguró no existen diferencias entre consejeros electorales y el presidente. Y es que Aparicio Barrios mencionó que 
previo al informe de labores del Consejo General del IEE, el presidente estuvo a punto de ser destituido a lo que dijo de 
ser así, María de Jesús Hernández Torres y Enrique Ernesto Vieyra Alarnilla pudieron mostrar su inconformidad en el 
evento protocolario. "Desconozco los motivos que tiene el diputado Aparicio para hacer esos comentarios. No los sé, lo 
importante es que se trabaja fuera de chismes, dimes y diretes", acotó el presidente consejero. Jiménez Rojo hizo un 
llamado al diputado con licencia para abocarse a problemas internos de su partido y de asuntos particulares que no están 
inmersos en la reforma electoral que pretenden llevar a cabo antes del 15 de octubre. (Verónica Ángeles, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Pide Mariano Torres “elevar el debate” a ediles de La Reforma: El regidor petista Mariano Torres 
L´estrade hizo un llamado a la Asamblea municipal de Mineral de la Reforma para “elevar el debate” y presentar 
propuestas en vez de enfrascarse en discusiones por nimiedades que no aportan al crecimiento de la localidad. “Respeto 
a todos mis compañeros, los aprecio, pero hoy tenemos que hacer una política de altura de acuerdo con las necesidades 
de nuestro municipio”. Torres L´estrade mencionó lo anterior luego de que en la última sesión del Cabildo los regidores, 
principalmente del PAN y el PRD, se enfrascaran en debates “bizantinos”, que incluso, dijo, han llevado a dividir en dos 
coordinadores de grupo edilicio a los del sol azteca, “por la incapacidad para llegar a acuerdos”. En vez de acusaciones y 
señalamientos, dijo, los regidores de oposición deben demostrar “presentando las mejores propuestas, las mejores 
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iniciativas y los mejores resultados”. (Emmanuel Rincón, página 08) 

El Independiente-Soy priista y no tengo intención de renunciar; Sosa: Gerardo Sosa Castelán presidente del 
Patronato de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), señaló que sigue militando en las filas del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), “y no tengo intención de renunciar”. Presente ayer en el homenaje al ex gobernador 
Jorge Rojo Lugo, fallecido en 2010, el político hidalguense aclaró que dicho acto fue decisión del consejo universitario 
sumándose al mismo, pero “cada quien es libre de pensar lo que quiera y dar las interpretaciones que guste al respecto”. 
A los rumores constantes del PRI en los últimos años, Sosa Castelán recordó que fue presidente del instituto político en 
2008, “por lo que sé perfectamente que sólo se puede salir ya sea por renuncia personal o por investigación que 
demuestre falta de trabajo”. Por lo tanto, dijo estar tranquilo sobre el tema, e invitó a sus críticos a trabajar, “y no sólo 
manifestar verbalmente que son priistas”. Señaló en el marco del homenaje a Rojo Lugo, ofrecido por la máxima casa de 
estudios de la entidad en instalaciones del Instituto de Ciencias Agropecuarias (ICAp), que de éste aprendió los 
conceptos de trabajo, disciplina y agradecimiento.  Mostró satisfacción por haber contado con la orientación del fallecido 
ex gobernador hidalguense, señalando que debe recuperarse el objetivo de la política, que es ofrecer resultados a la 
población, como en el caso del centro de estudios tulancinguense. (Daniel Martínez, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Empresas locales: prioridad para las compras de gobierno: Dará gobierno del estado prioridad a 
empresas hidalguenses para realizar la mayor parte de sus compras, manifestó el gobernador Francisco Olvera, luego de 
inaugurar la Expo Proveeduría 2012. Señaló que está totalmente obligado a orientar la mayor parte de las adquisiciones 
con empresas locales, como se realiza actualmente, lo que sigue es subirse a la plataforma de “Compramex”. Con 
respecto a las compras de programas como Alimentario y Útiles Escolares, consideró que están sujetas a la 
competitividad, calidad y precios, de forma que lamentablemente debe acudirse a proveedores que manejan gran escala 
para alcanzar objetivos y abaratar costos. El gobierno estatal depende de empresas que tienen la capacidad para generar 
en un solo ejercicio la proveeduría, por lo cual año con año busca nuevos esquemas. Durante el evento Olvera Ruiz 
expuso que la misión establecida dentro el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, para arraigar el crecimiento económico 
de Hidalgo es fortalecer los espacios y las cadenas productivas. Así como generar parques industriales; apoyar las 
empresas ya existentes y fomentar la generación de nuevas pequeñas y medianas inversiones mediante esquemas de 
financiamiento. Agregó que mediante nuevos modelos de apoyo a empresas se logrará que sean más competitivas y 
mantengan su crecimiento dentro del mercado local, con la convicción de no perder la capacidad de generar los empleos 
que demanda la ciudadanía, como objetivo fundamental de todo gobierno. “Una sociedad o una comunidad sólo alcanza 
su desarrollo mediante la generación de empleos formales y de esquemas de inversión de mediano y largo plazo”. 
Actualmente la entidad se ubica por arriba de la media nacional en generación de empleos, se reactivó el crecimiento en 
las distintas ramas productivas y se mantiene un índice bajo con relación a los hechos delictivos. El mandatario destacó 
que por la calidad de la mano de obra y la capacidad de trabajo, los hidalguenses se distinguen a escala nacional e 
internacional, “es lo que nos ha permitido salir adelante a pesar de las dificultades”. En otro tema aseveró que durante su 
administración cumple la mayor parte de los compromisos y metas establecidas que se tienen en el Plan Estatal de 
Desarrollo y se ha logrado sobreponer a las contingencias naturales que han afectado a diversos municipios del estado. 
(Alberto Quintana, primera plana) 

Milenio-Una reforma electoral, difícilmente aplicaría en elección de 2013 Olvera: El gobernador del estado, 
Francisco Olvera Ruiz, reconoció que difícilmente se podrá sacar adelante la reforma electoral para que entre en vigor en 
el 2013 debido al poco tiempo con el que se cuenta. “Difícilmente va a dar tiempo, sobre todo porque se tiene que 
aprobar tres meses antes de que arranque el proceso electoral, el proceso electoral arranque en enero, ahorita 
difícilmente estaríamos en tiempo de que esto pasará”, aseveró. Indicó que primero se tiene que concretar una mesa de 
reunión con los partidos políticos “y después se tiene que dar lugar, con todo respeto, al proceso legislativo dentro del 
Congreso del estado y esto lleva su tiempo de manera formal”. El mandatario estatal adelantó que en un lapso de dos 
semanas se reunirá con los partidos políticos para poner el tema sobre la mesa. “Hay partidos que le gana emoción, les 
gana el afán por su iniciativa y están ya planteando hasta ejercicios de reunión”, sostuvo. Sin embargo, subrayó que el 
ejercicio que ha dado resultados en Hidalgo desde hace varios años es la convocatoria que se hace a través del poder 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/63602-20120816-p3-n2
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Ejecutivo como facilitador de las pláticas. “Los partidos políticos, sus dirigencias, las presentaciones en coordinación con 
la representación de las fracciones parlamentarias en el Congreso del estado, con la visoria del Tribunal Estatal Electoral, 
del Instituto Estatal Electoral hacen todo un ejercicio de propuesta, de consulta y de consenso, y a través de una serie de 
mesas de trabajo es como se han logrado históricamente los acuerdos para la reforma electoral que ahora le dan 
vigencia a la legislación”, explicó. Olvera Ruiz afirmó que el camino más adecuado es establecer una mesa de carácter 
institucional. “Yo lo que digo es que ni del gobierno, ni de los partidos se trata de que la reforma responda a afanes 
protagónicos, sino tiene que privilegiarse el consenso por encima de cualquier iniciativa parcial”, agregó. Respecto a su 
segundo informe de gobierno, aseguró que se ha cumplido con la mayor parte de las metas contenidas en el Plan Estatal 
de Desarrollo. “Nos hemos sobrepuesto a contingencias como nos pasó con la tormenta tropical Arlene del año pasado, el 
estado sigue trabajando”, dijo. (Alejandro Reyes, página 11) 

Milenio-Hidalgo recibe 233 millones de pesos para seguridad pública: El titular del Secretariado Ejecutivo del 
Consejo de Seguridad Pública de Hidalgo, Nicolás Ramírez Gómez, informó que se obtuvieron 233 millones 745 mil pesos 
del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), de los cuales 23 millones 745 mil pesos ya fueron utilizados, 
para trabajos de infraestructura en las distintas de pendencias de seguridad pública y procuración de justicia. El 
funcionario agregó que se ha realizado el pago de los créditos puente que el gobierno del estadootorgó a la Secretaría de 
Seguridad Pública para invertir en la ampliación del Instituto de Formación Profesional (IFP), además de homologación de 
salarios, entre otros proyectos. En tanto destacó que el resto de los recursos (210 millones de pesos) se encuentran 
comprometidos con distintas empresas para la construcción de cuarteles de la policía estatal y laboratorios científicos de 
la Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo. “Ya tenemos del FASP la autorización de 233 millones 745 mil 
pesos y se han pagado 23 millones 346 mil 151 pesos a los créditos puente que realizó el gobierno del estado de Hidalgo 
y se tienen comprometidos 210 millones a través de contratos para infraestructura, mientras tenemos que ejercer los 
recursos a mas tardar en el mes de noviembre, ejercerlo o comprometerlo”, aseguro. El secretario ejecutivo sostuvo que 
existen varias licitaciones para la compra de chalecos antibalas, uniformes y calzado, además de vehículos, equipo de 
cómputo, software, además de continuar con las construcciones de los cuarteles de la policía en el municipio de 
Mixquiahuala, Tulancingo, el laboratorio forense de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, además del 
laboratorio de práctica para la Licenciatura en Seguridad Pública del IFP, la ampliación del Centro de Control y Confianza 
Estatal (C-3) y terminar con el Centro de Readaptación Social del Actopan, la construcción del Centro de Adicciones y un 
laboratorio especial para detectar huella balística y una ampliación del Instituto de Formación Profesional de la 
Procuraduría del estado. Al mismo tiempo explicó que el estado recibirá por parte del Subsidio de Apoyos para las 
entidades federativas en materia de Seguridad Pública (PROASP), 66 millones 149 mil 145 pesos en tres ministraciones 
de las cuales ya ha invertido la primera parte igualmente gastada en infraestructura para la policía estatal. “Están 
comprometidos lo que serian otros 22 millones de pesos los cuales serán entregados el 30 de agosto, puesto que la 
entidad ha cumplido con la aplicación de las pruebas de control yconfianza a más del 35 por ciento de los agentes de 
seguridad pública quienes han presentado las pruebas de control y confianza”, sostuvo. Los recursos del subsidio a las 
entidades federativas son para el fortalecimiento de sus instituciones de seguridad pública en materia de manto policial. 
(Juan José Fernández, página 12) 

Criterio-Deben exediles reparar cuenta 2010 para no pisar la cárcel: Para evitar la cárcel por el delito de 
peculado, cinco exalcaldes y dos organismos descentralizados en Hidalgo tendrán que devolver o solventar en un 
“término fatal” la cantidad de 9 millones 213 mil 882 pesos, correspondientes a la revisión de las cuentas públicas 2010. 
De acuerdo con la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), los exediles que están en aprietos son de Atlapexco 
(PRI), quien adeuda 3 millones 347 mil pesos; Eloxochitlán (PT), un millón 651 mil pesos; Huejutla (PAN), un millón 946 
mil pesos, así como Omitlán y Tecozautla (PRI), 56 mil pesos y 448 mil 806 pesos, respectivamente. En el caso de Juárez 
Hidalgo, el perredista no presentó documentación, por lo que el exalcalde enfrenta una denuncia penal. Los organismos 
descentralizados en problema son la Comisión de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Huichapan, con un 
monto no comprobado de un millón 126 mil pesos, y el Instituto Hidalguense del Financiamiento a la Educación Superior, 
con 637 mil pesos. Estas cifras las dio a conocer ayer Rodolfo Picazo Molina, titular de la (ASEH), luego de entregar al 
Congreso local el último informe de las auditorías realizadas durante el año fiscal 2010. El auditor explicó que se iniciará 
un procedimiento administrativo resarcitorio, en el que citarán a los expresidentes municipales, tesoreros y funcionarios, 
así como a los encargados de los organismos para que subsanen o devuelvan el dinero observado. Si no atienden este 
último llamado, advirtió Picazo Molina, “podremos iniciar las denun-cias penales”. Respecto al tiempo, el titular de la 
ASEH señaló que varía, pues dependiendo el caso, el plazo se podría alargar hasta diciembre próximo. (Antonio 
Alcaraz, página 05) 

Criterio-Gana emoción a los partidos, dice Olvera: El único ejercicio que ha logrado un consenso para generar una 
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reforma a la Ley Electoral, es la convocatoria del Poder Ejecutivo, sentenció Francisco Olvera Ruíz, gobernador de la 
entidad. Olvera Ruiz acotó que aunque a algunos partidos políticos les ha ganado la emoción y ya están convocando a 
reuniones para generar acuerdos sobre las futuras reformas, su convocatoria, al fin, es la única que tiene éxito. El 
mandatario indicó que aunque el actuar del Poder Ejecutivo es como facilitador, por años esta convocatoria ha permitido 
que tanto los representantes de los partidos políticos como los líderes de las fracciones del Congreso local, bajo la 
asesoría del Instituto Estatal Electoral (IEE) y el Tribunal Electoral del Estado; logren consensos. Olvera detalló que en 
unas dos semanas se llamará a los actores con el objetivo de conocer sus iniciativas y observaciones. Francisco Olvera 
añadió que aunque estas reformas electorales no sean puestas en práctica la siguiente elección, programada para iniciar 
en enero 2013, esto no es impedimento para concretar en la mesa de diálogo los primeros acuerdos. El titular del 
Ejecutivo insistió en que la Ley Electoral del Estado de Hidalgo se ha mantenido a la vanguardia, por lo que estimó que 
una vez establecidas las primeras mesas, se llevará al pleno del Congreso local las reformas para su estudio y 
aprobación. (Miriam Avilés, página 05) 

El Independiente-Homenajea UAEH a Jorge Rojo Lugo: La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) 
rindió homenaje al ex gobernador Jorge Rojo Lugo por su contribución a la educación en el estado. Como parte de este 
reconocimiento, el Rancho Universitario de Tulancingo llevará el nombre del oriundo de Huichapan. Ayer, autoridades de 
la casa de estudios y familiares del político acudieron al Instituto de Ciencias Agropecuarias (ICAp) donde fue develado 
un busto de quien fuera diputado federal en la cuadragésima quinta legislatura. Al lugar acudieron actores de la clase 
política estatal, estudiantes, trabajadores académicos y administrativos e investigadores. En el acto se recordó a Jorge 
Rojo Lugo como impulsor de esa unidad académica. Concluida su gestión como gobernador en 1981, apoyó la petición de 
universitarios para ampliar la cobertura de su oferta educativa en áreas agropecuarias. Fue gestor determinante ante la 
administración federal para la donación del rancho de Aquetzalpa, Tulancingo. Al finalizar los trámites legales y 
administrativos, el 5 de agosto de 1986, el entonces presidente de la República Miguel de la Madrid, entregó a la UAEH 
las instalaciones y un terreno de 73 hectáreas que dieron origen al Rancho Universitario y el ICAp. Buenas cuentas 
Actualmente este plantel ofrece seis ingenierías y la maestría en ciencias de los alimentos; 85 por ciento de los 
profesores de tiempo completo del instituto poseen grado de doctor en ciencias e incorporan a la práctica docente la 
investigación científica. De igual manera, 13 y 100 por ciento de los alumnos de licenciatura y posgrado en el ICAp, 
respectivamente, cuentan con beca otorgada por la UAEH que les asegura continuidad académica. Hoy en día esta 
escuela cuenta con 18 aulas, una biblioteca especializada en disciplinas agropecuarias, un centro de cómputo, área de 
autoaprendizaje de idiomas y seis talleres de producción agropecuaria. Así como un centro de investigación en ciencias 
forestales, en ciencias y tecnología de los alimentos y otro en medicina veterinaria; también tres invernaderos para la 
producción de plantas forestales y un hospital veterinario. Desde su creación han egresado 846 alumnos, 10 por ciento 
de ellos conformaron micro y pequeñas empresas que generan empleo para la región; 90 por ciento trabajan en el sector 
agropecuario y alimentario del país. “Somos la principal alternativa de formación profesional y humana para cientos de 
jóvenes de la región y otras entidades del país en las áreas agropecuarias, que buscan acciones pertinentes que les 
aseguren una formación de calidad”, expresó en el acto Otilio Acevedo Sandoval, director del ICAp. Posteriormente Jorge 
Rojo, hijo del político nacido el 19 de junio de 1933, recordó a su padre como un hombre generoso, honorable, de 
valores sólidos y con pasión hacia los demás. “Mi padre, ese hombre amoroso, sensible, comprensivo, sabio, cómplice, 
divertido y cariñoso, eso sí, con un particular estilo de serlo. El padre de cuyo ejemplo aprendí lo valioso que es 
manejarse con humildad y respeto, así como vivir con esfuerzo y dignidad.” La escultura de bronce del ex mandatario 
Jorge Rojo Lugo fue elaborada por el artista hidalguense Manuel Fuentes Estrada, uno de los más connotados retratistas 
de la escena nacional.  Su obra combina la academia con los referentes étnicos y algunas de sus piezas forman parte del 
Museo de Arte Moderno. Registra más de 30 exposiciones individuales y 50 colectivas.Hombre de huellaPosteriormente, 
en ceremonia protocolaria realizada en el edifico central de la UAEH,  el rector Humberto Veras Godoy resaltó la vocación 
política de Rojo Lugo al alcance de las causas más generosas de su tiempo. “Su huella impactó como solamente lo hacen 
los grandes hombres en la historia del estado y de esta casa de estudios. Quienes lo trataron y quienes lo conocimos, 
damos testimonio de su carácter abierto, de gran convocatoria, de su personalidad firme y definida, de su gran 
sensibilidad social.” Ante la presencia de Silvia García de Alba, viuda de Jorge Rojo Lugo y sus hijos Isabel, Silvia 
Alejandra, José Antonio y Jorge Rojo García de Alba, el rector precisó que Rojo Lugo mantuvo su apoyo a la UAEH con 
una actitud de respeto y cercanía.  Su persona y sus acciones se mantienen vigentes ante las nuevas generaciones, 
debido a que las obras que impulsó hoy siguen contribuyendo a objetivos de docencia, extensión, investigación, 
vinculación y administración.     José Antonio Rojo García de Alba agradeció a la Autónoma de Hidalgo por el emotivo 
homenaje y reconocimiento de su padre: “Por su respeto a la autonomía universitaria, la cual siempre impulsó; aquí 
donde en vida lo nombraron maestro emérito, lo que nos reúne hoy en este histórico lugar, es el acuerdo del consejo 
universitario de rendir homenaje al gobernador, al secretario de estado, al político, al hombre que colaboró con esta 
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universidad para su engrandecimiento, quien contribuyó con su aportación para que nuestra universidad siga con su gran 
historia adelante”.  Precisó que la UAEH como parte de su aportación al esfuerzo y al engrandecimiento del estado, ha 
formado profesionistas que contribuyen con su trabajo para forjar un Hidalgo mejor.Fructífera relaciónLa histórica 
relación entre Jorge Rojo Lugo y la casa de estudios se remonta a 1976 con la apertura de escuelas de derecho y trabajo 
social en la Unidad Universitaria, hoy conocida como Ciudad del Conocimiento. Impulsó la construcción de la Preparatoria 
número tres. Gestionó y entregó el 8 de julio de 1980 las instalaciones del antiguo Hospital Civil, actualmente sede de los 
servicios médicos universitarios. El 8 de diciembre de 1980 recibió la distinción de maestro honorífico por su impulso al 
desarrollo del patrimonio universitario y su irrestricto respeto a la autonomía de la UAEH. A partir de 1981 la biblioteca de 
la Escuela de Medicina lleva su nombre. Jorge Rojo Lugo estudió derecho en la UNAM, fue delegado nacional del PRI en 
siete estados del país, se desempeño como director del Banco Nacional Agropecuario y gobernador de Hidalgo de 1975 a 
1981. Falleció en un hospital de la Ciudad de México el 14 de julio de 2010. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Olvera: difícil reforma electoral antes de 2013: Difícilmente habrá tiempo de reformar la Ley 
Electoral en próximos meses para que las modificaciones entren en vigor en la renovación del Congreso local en 2013, 
declaró el gobernador de Hidalgo Francisco Olvera Ruiz. “Ahorita difícilmente estaríamos en tiempo que esto pasara. Por 
un lado se tiene que contemplar la mesa de trabajo y después dar lugar al proceso legislativo dentro del Congreso del 
estado.” Sin embargo “hay partidos a los que les gana la emoción, el afán por su iniciativa y están planteando ejercicios 
de reunión”, declaró sin especificar institutos. La práctica en la entidad es que el Ejecutivo estatal convoque a las 
dirigencias de los partidos políticos, fracciones parlamentarias en el Congreso, así como al tribunal e instituto electoral 
con la finalidad de discutir aspectos a modificar. Olvera Ruiz agregó que analiza con la Secretaría de Gobierno cuándo 
iniciarán estas mesas de trabajo y agregó que será en un par de semanas. El presidente del Congreso Ramón Ramírez 
afirmó no recibir invitación formal y agregó que entre los aspectos a revisar de la reforma está equidad de género en 
candidaturas y regular propaganda política en transporte público. La reforma debe publicarse 90 días antes al 15 de 
enero de 2013, fecha que inicia el proceso electoral de diputados locales. Por tanto, el mes límite para que partidos y 
gobierno estatal logren consensos es octubre.Registrar adquisiciones en CompranetDurante su discurso en la Expo Pyme 
2012, Olvera Ruiz señaló que autoridades estatales suben información sobre adquisiciones en Compranet para dar 
transparencia y reducir trámites a empresas locales. El Programa Integral de Alimentación y de útiles escolares, que 
consumen más presupuesto, son las únicas compras a empresas foráneas para garantizar precios bajos y calidad, dijo. 
Agregó que la obra pública de la presente administración fue adjudicada a compañías locales.(Víctor Valera, página 
04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Pide SUTSMP restitución de empleo para 41 de Limpias: Unos 400 empleados del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP) se movilizaron ante el Tribunal Laboral Federal para 
demandar la restitución laboral de 41 trabajadores de Limpias, despedidos por el ayuntamiento tras concesionar el 
servicio de recolección de basura a la empresa Cambio Verde. Encabezados por el dirigente sindical Percy Espinoza en la 
explanada del parque Hidalgo, cuestionaron el argumento con el cual la alcaldía procedió al despido de los sindicalizados. 
Los quejosos aseguraron que fueron echados por representar exceso de personal, pero el ayuntamiento había contratado 
400 empleados de confianza el 16 de enero, cuando ingresó la actual gestión. Con el respaldo de trabajadores, alguno 
caracterizados como payasos, el lider sindical demandó la reinstalación de sus compañeros en plazas de similar tabulador 
salarial, que son “de sólo 142 pesos diarios”. Durante la movilización de la SUTSMT, el dirigente de la Federación 
Auténtica de Sindicatos y Comisiones Ejecutivas de Gestoría de Trabajadores al Servicio de los Municipios del Estado de 
Hidalgo (Fasmeh), Eliseo González Hernández, ofreció su apoyo a los sindicalizados del ayuntamiento. Inicialmente, 71 
trabajadores fueron despedidos por el ingreso de Cambio Verde; dos fueron restituidos en otras áreas de la alcaldía. Con 
el apoyo del municipio, la empresa inició operaciones con sólo cinco unidades para dar cobertura al servicio. Se estima 
que en un lapso de tres meses las 70 rutas de la basura pasen al control de la empresa. (Emmanuel Rincón, página 
08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Se agrava crisis por la bancada ancha: La pugna entre MVS y el gobierno federal por el “rescate ” de 
la banda de 2.5 ghz, anunciado la semana pasada, se agravó ayer cuando ambas partes se lanzaron acusaciones, 
además de que la Presidencia denunció “presiones y chantajes”. El presidente ejecutivo de MVS, Joaquín Vargas 
Guajardo, afirmó que el gobierno condicionó una resolución favorable sobre el uso del espectro a cambio de no impugnar 
la alianza entre Iusacell y Televisa. En conferencia de prensa, aseguró que el inicio del rescate de las concesiones 
confirma “que la decisión ya estaba tomada, y que al final del camino, fuimos engañados”. En respuesta, la Presidencia 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/63600-20120816-p4-n2
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de la¡ República rechazó los señalamientos y acusó a MVS de calumniar, difamar, tergiversar y engañar. En un 
comunicado, dio a conocer que no se cederá frente a la presión y el chantaje, “al tiempo que nos reservamos la 
valoración de proceder conforme a derecho”. Analistas destacan que la banda es una de las más valiosas por contener 
las frecuencias idóneas para transmitir datos a velocidades altas a dispositivos móviles como teléfonos celulares; 
estimaron su valor en más de 2 mil millones de dólares. (Elena Michel, primera plana) 

La Jornada-Acusaciones mutuas de chantaje entre MVS y gobierno: Multivisión se jugó ayer su última carta para 
conservar el espectro que le permita ofrecer banda ancha de alta velocidad, pero también para que no vuelva a haber 
ningún medio de comunicación hincado y con la espada de Damocles en la cabeza. El presidente de MVS, Joaquín Vargas 
Guajardo, denunció ayer que el gobierno federal condicionó –por medio de la vocera Alejandra Sota– la oportunidad para 
que conservara las concesiones en la banda de 2.5 gigahercios (Ghz) a que no impugnara la concentración entre Televisa 
y Iusacell. Precisó que MVS nunca se opuso a que con la alianza entre Televisa y Iusacell se fortaleciera un operador en 
el mercado de telefonía móvil, lo que pedíamos era que se regulara el mercado de contenidos, donde Televisa es 
dominante y afecta al resto de los competidores, pero eso no ocurrió y el gobierno perdió la oportunidad de ordenar ese 
mercado. Anunció que MVS impugnará la concentración entre dichas empresas en todas las instancias posibles. Ahora 
sabemos que nos engañaron, afirmó el empresario, quien señaló que el rescate de concesiones anunciado por la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) se planeó por lo menos hace cinco meses, y fue algo sorpresivo 
porque MVS seguía en negociaciones para echar a andar su proyecto 2.5 Banda Ancha para Todos, además de dos 
propuestas hechas por el propio gobierno, que el empresario denominó el proyecto Olavarría y la propuesta Pinos. 
Televisa manifestó extrañeza por los señalamientos de Joaquín Vargas. En un comunicado dijo que el tema central que 
afronta MVS es un diferendo con el gobierno sobre el monto de la contraprestación, y que es ajena a esa discusión. 
Televisa se ha desistido de litigios respecto al nuevo programa de licitaciones de frecuencias de televisión, con el fin de 
impulsar mayor competencia. Ojalá MVS se sume a una era de apertura, modernidad y competencia en beneficio de los 
consumidores mexicanos, señala. Organismos cooptados Acompañado por el vicepresidente de MVS Comunicaciones, 
Ernesto Vargas Guajardo, y el vicepresidente corporativo de Finan- zas, José Antonio Abad, Joaquín Vargas refutó las 
afirmaciones del titular de la SCT, Dionisio Pérez Jácome, sobre que el espectro está subutilizado. Explicó que en 2004 
MVS fue la primera empresa en el mundo en ofrecer banda ancha por medio de la frecuencia de 2.5 Ghz. Dijo que es 
falso que MVS se haya negado a pagar la contraprestación fijada por el gobierno, pero explicó que la impuesta por la 
Secretaría de Hacienda, de mil 200 millones de dólares, era imposible, ya que le representaría iniciar un negocio de cero 
y liquidar semanalmente un millón de dólares. Ernesto Vargas precisó que la oferta de MVS fue de 500 millones de 
dólares, cediendo 50 megahercios, lo que la hace mucho más alta que cualquier otra oferta hecha en otros países. La 
familia Vargas y los accionistas de MVS saben que van a dar esta pelea prácticamente solos, porque las cámaras y 
organismos como el Consejo Coordinador Empresarial están cooptados por Televisa, y también saben que corren el 
riesgo de que el gobierno federal emprenda acciones contra otros negocios de MVS o de la familia después de estas 
denuncias. Temen ahora, y “no solamente ahora, sino en febrero de 2011, cuando decidimos no aceptar el chantaje que 
estaba en la mesa por parte del gobierno federal (cuando exigió que Carmen Aristegui se disculpara por hacer 
comentarios sobre presuntos problemas de alcoholismo del presidente Felipe Calderón), y en este momento teníamos 
también la opción de quedarnos callados e irnos simplemente a los litigios; obviamente hicimos una evaluación muy clara 
y realista y, por supuesto, entendemos las facultades que tiene el gobierno para aplicar algunas otras medidas en este 
sentido. Somos una familia muy grande con muchos negocios de diferentes giros; obviamente somos muy vulnerables, 
pero tenemos una convicción, evaluamos (la situación), pero no estamos dispuestos, a ningún precio, a no dar la batalla 
y expresar nuestra verdad. Joaquín Vargas explicó que la propuesta Pinos surgió de la oficina de Comunicación de la 
Presidencia, cuando el domingo 3 de junio, a las 22 horas, la vocera Alejandra Sota contactó a los abogados para decirles 
que la resolución favorable de la concentración Televisa-Iusacell ofrecía a MVS una ventana de oportunidad para 
destrabar el proyecto de 2.5, siempre y cuando accediera a no impugnar ni jurídica ni mediáticamente la resolución del 
gobierno. La otra vía de negociación, explicó Vargas, surgió por iniciativa del subsecretario de Comunicaciones, Héctor 
Olavarría, quien el pasado 25 de julio les envió un proyecto en el que MVS tenía que ceder 70 megahercios (Mhz), les 
refrendarían 120 por 15 años, pero deberían seguir pagando la contraprestación aplicable a los servicios de televisión y 
empezar a cubrir la contraprestación impuesta por Hacienda conforme fueran usando el espectro para banda ancha 
móvil. El subsecretario fue claro al indicar que nosotros debíamos solicitar dicha opción y que a ellos les serviría para 
cerrar el expediente en esta administración. Asimismo, nos informó que ya había un precedente favorable respecto a la 
viabilidad de esta propuesta, porque con argumentos similares se había resuelto la prórroga de la concesión a la empresa 
SOS, de Iusacell. MVS no tuvo tiempo de tomar una decisión sobre esto, ya que el primero de agosto sus abogados se 
reunieron con Pérez Jácome, Héctor Olavarría y el director Jurídico de la SCT, con quienes acordaron que evaluarían la 
forma y el plazo para aplicar la propuesta, pero siete días después –el 8 de agosto– Pérez Jácome anunció la decisión de 
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rescatar de forma anticipada las concesiones en la banda de 2.5 Ghz. Joaquín Vargas dijo que si el gobierno está en vías 
de condenar a la población que tenga televisión restringida y pagar a Televisa 2 mil 700 millones de pesos al año por las 
señales de televisión abierta, que debería ser gratuita, además de todo lo que le ha concedido, como el par de hilos de 
fibra oscura de la Comisión federal de Electricidad y la alianza con Iusacell. Anunció que MVS emprenderá acciones 
intensas para que se modifique la ley de medios y el poder esté en manos de los gobernantes y no se comparta con los 
poderes fácticos; dijo desconocer si el presidente Calderón ignora todo lo que narró, porque tampoco ha logrado una 
audiencia con él. (Miriam Posada, primera plana) 

Reforma-Acusa MVS venganza: Joaquín Vargas, presidente del consejo de administración de MVS, acusó ayer al 
Gobierno federal de cometer un acto de venganza en contra de su empresa al retirarle las concesiones de la banda de 
2.5 GHz. El empresario explicó que el Gobierno le condicionó la autorización de su proyecto para ofrecer internet más 
rápido y barato a que hubiera una disculpa pública de la periodista Carmen Aristegui tras la pregunta que lanzó al aire el 
4 de febrero de 2011 relacionada con el presunto problema de alcoholismo del Presidente Felipe Calderón. "El domingo 
13 de febrero de 2011 me amenazaron a las 19:30 horas, y el pasado jueves 8 de agosto (de 2012), a las 12:00 horas, 
cumplieron su amenaza. "El Secretario (Dionisio Pérez- Jácome) me advirtió textualmente lo siguiente: 'Tengo 
instrucciones del señor Presidente de no gestionar asunto alguno de MVS, y en especial el de la 2.5, hasta en tanto la 
señora Aristegui no ofrezca una disculpa pública por el comentario que hizo en relación al supuesto alcoholismo del 
Presidente'", denunció en conferencia de prensa. Vargas manifestó que otro funcionario que también le transmitió un 
mensaje similar fue el ex Secretario del Trabajo Javier Lozano. "A lo largo de la plática, el licenciado Javier Lozano 
mencionó textualmente: 'Hemos encontrado que tu proyecto de la 2.5 GHz tiene méritos propios, pero, si recontratas a la 
periodista, tu proyecto se lo lleva la chingada y te olvidas de este Gobierno hasta su último día'", indicó. El directivo 
explicó que MVS se encontraba gestionando 2 propuestas para la banda con el Gobierno: una con el subsecretario de 
Comunicaciones de la SCT, Héctor Olavarría, y otra con la Presidencia de la República a través de Alejandra Sota. De 
acuerdo con su dicho, en la propuesta denominada Pinos, que se gestó directamente con el Ejecutivo federal, se pedía no 
iniciar litigios contra la concentración Televisa-Iusacell. "Sin embargo", aseguró Vargas, "uno de los factores que 
motivaron el rescate fue la negativa de MVS para que Aristegui se disculpara con el Presidente Felipe Calderón". "Si 
cualquiera de las personas aludidas niega lo que yo estoy diciendo, con muchísimo gusto los volvemos a convocar para 
aportar las pruebas que sean necesarias para acreditar lo que yo estoy afirmando", retó Vargas. Señaló también que el 
Gobierno se ha dejado presionar por Televisa. En un comunicado emitido por la tarde, Televisa se dijo ajena a las 
discusiones entre MVS y el Gobierno federal respecto a la banda de 2.5 GHz. Rechaza Gobierno imputaciones La 
Presidencia de la República acusó ayer a Joaquín Vargas, presidente de MVS, de ser un chantajista. "Cuando no son los 
principios los que rigen el proceder de cualquier institución, sea privada o pública, se corre el gran riesgo de hacer lo que 
el señor Vargas hace: calumniar, difamar, tergiversar y engañar, con el simple objetivo de alcanzar sus metas 
económicas", señaló la Coordinación de Comunicación Social de Los Pinos. "El intentar imponer intereses financieros por 
encima de los de México, es inadmisible para el Gobierno Federal. No se cederá frente a la presión y el chantaje, al 
tiempo que nos reservamos la valoración de proceder conforme a derecho". Además, la Presidencia rechazó 
"categóricamente" cualquier participación en la salida de Carmen Aristegui de MVS. Por separado, Dionisio Pérez- 
Jácome, titular de la Secretaría de Comunicaciones, y Javier Lozano, ex Secretario del Trabajo, negaron haber 
chantajeado a Vargas. Lozano acusó al empresario de ser el chantajista y de tratar de usar a Aristegui como moneda de 
cambio. "(Tras la salida de Aristegui de MVS) me dice (Vargas): 'Tengo una gran presión en las redes, en los medios, casi 
a nivel internacional. Es un trending topic y tengo que responder. La única manera de que yo me pueda aguantar a dicha 
presión es que rápidamente se resuelva lo de la banda de 2.5 gigahertz'", aseveró. Presidencia MVS "Recibí una llamada 
de la señora Alejandra Sota, coordinadora de Comunicación Social de la Presidencia, quien me exigió una disculpa pública 
por parte de la periodista (Carmen Aristegui)". "El licenciado Javier Lozano mencionó textualmente: 'Hemos encontrado 
que tu proyecto de la 2.5 GHz tiene méritos propios, pero, si recontratas a la periodista, tu proyecto se lo lleva la 
chingada'". "A MVS le bloquean su autopista y a Televisa le construyen segundos pisos". Presidencia de la República "Lo 
que el señor Vargas hace: calumniar, difamar, tergiversar y engañar, con el simple objetivo de alcanzar sus metas 
económicas". (Carla Martínez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… Fe pública… de la mala fe 
El notario 128 del DF, Sergio Navarrete Mardueño, se prestó antier a degradar aún más el vodevil de carpa que, en su 
necia exigencia de que se invalide la elección presidencial, ha venido brindando el Frente Progresista, convirtiéndolo en 
bochornoso espectáculo de corral. 
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Con chusca solemnidad, el funcionario público dijo que el domingo (en laExpo Fraude) pasó “de mesa en mesa para dar 
fe de los artículos más representativos” de cada entidad federativa, y afirmó que “en todos y cada uno de los 
estados fuimos haciendo una lista” de “los tres mil 623 artículos que fueron entregados por otras tantas personas. 
“La especialidad se divide en 124 diferentes…”, dijo, y ejemplificó: “Un borrego, dos destapadores, 153 vasos, un trapo, 
un transportador de geometría, un traje de dama, 96 tortilleros, cinco tópers, 12 termos, diez tazas. Tarjetas postales, 
12; calendarios, 25; pegamentos, cuatro; sombreros, cuatro…”. 
En fin, las baratijas y animales con que, según Andrés Manuel López Obrador, aceptaron ser sobornados por el PRI 
¡“cinco millones”! de votantes. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… La palabra de Joaquín Vargas 
A fin de cuentas, es tu palabra contra la de ellos, le dije a Joaquín Vargas ayer por la tarde. 

En la mañana, el presidente de MVS había contado a los medios una versión pasmosa: por no plegarse a una exigencia 
editorial de Los Pinos, el gobierno los sacó de la banda de 2.5 Gigahertz, un negocio tasado hoy en más de 2 mil millones 
de dólares. 

El secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome, y el ex del Trabajo Javier Lozano negaron de 
inmediato la acusación. Fue exactamente al revés, fue un chantaje de Joaquín, condenó Lozano al mediodía. 

Palabra contra palabra, Joaquín. “Me comprometo a aportar, a acreditar que lo que te estoy diciendo es cierto”, 
respondió. Solo que un tercero presente en las conversaciones lo confirme, o que hayas grabado una conversación 
privada, insistí. “No, por supuesto que no”, se deslindó. Pero repitió que acreditará sus dichos. 

Habrá que ver. Le dije que si hubieran pagado la cantidad que pidió el gobierno para permanecer en la banda de los 2.5, 
ahí estarían, que no me cuadraba eso con una presión editorial. Pagar lo exigido habría sido una irresponsabilidad, me 
frenó, explicando que el gobierno fijó esa cantidad descomunal para evitar cualquier arreglo. 

Conclusión, según el propio Joaquín, el asunto derivará en un litigio de unos cinco años, “que ningún Presidente ni 
secretario podrán parar”. 

Conclusión: tenemos otra historia de versiones irreconciliables, otro asunto de fe, otro reguero de sospechas que 
retrasará el desarrollo, la modernidad, la competencia, la diversidad. 

Otro pleito en que el consumidor, el ciudadano, perderá.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… El arca de Andrés Manuel 
Yo no recuerdo un momento más incómodo de Andrés Manuel López Obrador que el del martes en sus oficinas, durante 
la lectura que un notario hizo de la relación de pruebas que documentan la compra de cinco millones de votos que, 
siendo para él, acabaron marcados a favor del candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, según su propia versión. 

El notario 128 del Distrito Federal, Sergio Navarrete Mardueño, solo leyó el acta de lo que le constaba haber visto en la 
Expofraude del Zócalo: 

Un borrego, 2 destapadores, 153 vasos, un transportador de geometría, 96 tortilleros, 5 “túper”, 12 termos, 10 tazas; 
tarjetas postales, 12; calendarios, 25; “stickers”, 4; sombreros, 4; artículos de maquillaje para damas, uno. 
 
Para ese momento, López Obrador lo miraba como sorprendido, le echaba un ojo al notario, otro al texto que leía, veía al 
techo y el depositario de la fe pública seguía leyendo su acta: 
Hay portalápices, 115; plumas, 225; una plancha; perfumes, 6; pelotas con logotipo, 27; teléfonos celulares, 9; paraguas 
80; tortilleros, 5; paños de limpieza, 3. 
 
Para ese momento, la expresión de López Obrador decía todo y el notario seguía: 
Me estoy saltando para no hacer esta plática aburrida, aclaraba: Marcos para fotografías, 5; manteles, 6; mandiles, 103; 
una maceta; lupas, 77; llaveros, 12; lámparas, 3; lápiz labial, 6; jarras para agua, 66; computadoras, una; hieleras, 11; 
gorras. 241; frascos, uno; fólders, 6; estuches de sombras, 14; envases de refresco, uno. 
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Andrés Manuel ya no podía contenerse, pero el notario continuó la lectura. Mostró una docena de tarjetas bancarias y de 
tiendas y dijo que también entregaron animales. 
La lista es la siguiente: en Guerrero, se recibieron 2 guajolotes; en Campeche, 2 patos; en Zacatecas, una gallina; en 
Veracruz, un cerdo; y ayer estuve viendo el borrego que se encuentra por ahí. 
 
El notario 128 quedó tan satisfecho de la lectura de su acta como López Obrador insatisfecho, por decirlo de algún modo. 
Y es que alguien lo puso. 

RETALES 
 
1. MARGARITA. Fuerte intervención de Margarita Zavala en la violenta ofensiva de Juan José Rodríguez Prats contra 
Gustavo Madero, en el Consejo Nacional del PAN. Margarita exigió respeto al presidente del partido, lo que contuvo al 
chiapaneco, 
2. CLAVE. Si los priistas se quieren equivocar, allá cada quien, pero Luis Videgaray sigue siendo el hombre clave de 
Enrique Peña Nieto, como lo fue durante la campaña, y 
3. INMINENTE. La PGR está por solicitar una orden de aprehensión contra el ex gobernador priista de Tamaulipas 
Tomás Yarrington. Se basa en las declaraciones sobre lavado de dinero de dos de sus operadores, ya encarcelados. Y 
hay una testigo colaboradora. 
Nos vemos mañana, pero en privado (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió…  

:Que no solo el PRI trae preocupaciones por asuntos de monederos electrónicos. 
Resulta que Gabriel Gómez del Campo, diputado local electo en el DF, enfrenta una denuncia ante la Fiscalía 
Especializada en Delitos Electorales por haber repartido una tarjetas que nombró: Programa de Apoyo Familiar, con 
logotipo del PAN y hasta foto de Josefina. 
Resulta que, según la denuncia, al orgullo del nepotismo de la flamante senadora electa Mariana Gómez del Campo se 
le olvidó depositar dinero a las tarjetas, o sea, algo así como Monex, pero sin lana. 
:Que en el equipo jurídico de Enrique Peña Nieto dicen que andan tranquilos y esperan sin sobresaltos el desenlace de 
los resolutivos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
En el grupo que encabeza Jesús Murillo Karam aseguran que no esperan un fallo en contra en la calificación de la 
elección presidencial, pero reconocen que hasta ahora el embate más preocupante no ha sido precisamente el jurídico, 
sino el mediático. 
:Que Miguel Ángel Mancera quiere mantener el carácter de “gobernante ciudadano” y no se meterá en conflictos 
partidarios. 
El jefe de Gobierno electo del Distrito Federal ratificó durante el encuentro de mandatarios y legisladores electos del PRD 
en Acapulco que él sí respeta las instituciones y la vida interna de los partidos; sus decisiones, dijo, estarán encaminadas 
a cumplirle a los tres millones de capitalinos que votaron por él. 

:Que a pesar del reconocimiento que ha conseguido el cura Alejandro Solalinde, hay varios obispos que consideran 
“mero protagonismo” sus denuncias contra el tráfico de personas. 
Por eso impulsan dentro de la Conferencia del Episcopado Mexicano su salida de la pastoral de movilidad humana en 
Oaxaca como “un asunto urgente”. 

:Que hoy Mauricio Farah Gebara mostrará siete años de trabajo sobre el paso por México de los migrantes 
centroamericanos rumbo a Estados Unidos. 
El ex visitador de la CNDH presentará en la Comisión de los Derechos Humanos de la Ciudad de México su libro Cuando 
la vida está en otra parte, en el que demuestra el retroceso de las políticas públicas de atención a los migrantes hasta 
dejarlos vulnerables e indefensos ante la delincuencia. (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Salario y empleo 

El 24 de julio se publicó un artículo de Verónica Gascón en el periódico Reforma que señalaba que los profesionistas 
ganan hoy lo que los obreros en 1976. La nota citaba un estudio del Observatorio del Salario de la Universidad 
Iberoamericana de Puebla e incluía una entrevista con Miguel Reyes, el coordinador de la institución. 
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De acuerdo con este estudio, el salario promedio de un egresado de licenciatura de entre 22 y 30 años de edad es 
actualmente de 6,900 pesos mensuales. Los abogados reciben 3,473 pesos en promedio, los contadores 3,929, los 
administradores de empresas 5,653 y los arquitectos 8,628 pesos. 

El mismo día otro artículo, de Ulises Díaz, señalaba que la maquila tiene bajos salarios. Citando datos del INEGI, el 
artículo apuntaba que en abril de este 2012 “el salario de los establecimientos maquiladores fue de 8,525 pesos en 
promedio, un incremento casi nulo si se compara con los 8,471 pesos del mismo mes de 2011”. En el largo plazo es más 
claro el estancamiento del salario de las maquiladoras, añadía el artículo. “Entre 2008 y abril de 2012, el salario de la 
industria maquiladora apenas aumentó 0.06 por ciento en promedio anual, muy por debajo de la inflación de 4 por ciento 
anual del período.” 

Las dos notas ofrecen un panorama de la situación del mercado laboral y de los salarios en nuestro país. Es interesante 
que los sueldos de las maquiladoras se mantengan estancados, pero lo que más sorprende es que se encuentren 
significativamente por arriba -sí, arriba-- de los de los graduados universitarios. 

Durante mucho tiempo un título universitario fue en nuestro país un pasaporte a la clase media. Hoy las cosas son 
distintas. Una licenciatura no garantiza la obtención de un empleo y mucho menos en el campo de estudio de un 
graduado. Ante la imposibilidad de obtener trabajo en algo relacionado con su especialidad, y frente a los bajos salarios 
que se ofrecen en los pocos puestos disponibles, algunos profesionales terminan manejando taxis o trabajando de 
vendedores, secretarias o recepcionistas. 

Hoy un graduado universitario reciente gana menos que un trabajador de maquiladora. Esto es consecuencia de una 
política pública que durante mucho tiempo ha privilegiado la educación superior y que ha encauzado fuertes cantidades 
de dinero a las instituciones universitarias. En términos de las necesidades del país, México gasta mucho más en las 
universidades que en educación preescolar o básica. Un resultado ha sido disminuir la calidad de la instrucción que 
reciben los niños. Por otra parte se ha inundado el mercado con egresados universitarios, lo que ha deprimido los salarios 
profesionales. 

Este verano decenas de miles de jóvenes han sido rechazados de las universidades públicas. Un movimiento de 
rechazados ha tomado forma, como todos los años, para exigir más lugares en estas instituciones. Pero la simple 
expansión de las plazas en las universidades no resuelve el problema de fondo. Si bien persiste el sueño de que una 
licenciatura es una garantía de una vida de prosperidad en el futuro, la saturación de la mayoría de los campos 
profesionales impide que el sueño se vuelva realidad. Por lo pronto un joven tiene mejores posibilidades de empleo, y 
puede aspirar a un mejor salario, si se prepara para trabajar en una planta maquiladora que si insiste en obtener una 
licenciatura. 

LA BANDA 2.5 

Joaquín Vargas afirma que el secretario de comunicaciones condicionó la renovación de las concesiones de la banda de 
2.5 gigahercios a que la periodista Carmen Aristegui se disculpara públicamente de sus afirmaciones acerca del presunto 
alcoholismo del presidente Calderón. El secretario Pérez Jácome ha respondido que “al contrario, él (Vargas) amenazó 
que iba a decir eso, y se le dijo claramente que era mentira”. Ni la acusación ni la respuesta son triviales. (Sergio 
Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

A POCO menos de tres semanas de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación termine el dictamen de 
las elecciones presidenciales del primero de julio, el equipo de Enrique Peña Nieto y la dirigencia del PRI, a cargo de 
Pedro Joaquín Coldwell, comienzan a hacer el balance, ajuste en sus cuentas, de las entidades que registraron votaciones 
adversas para el candidato presidencial y el partido. Tienen ubicada una decena de entidades y gobernadores que por 
“omisión” o “descuido” fueron derrotados o presentaron resultados escuetos. Por lo pronto, los ojos están sobre la 
secretaria de Acción Electoral, Graciela Ortiz, como la responsable de los bajísimos resultados, principalmente en la 
ciudad de México, nos comentan. 
  
LOS PERREDISTAS conocen el capítulo como la “Hoguera de las vanidades”, pero en la vida real se trataba de “quemen a 
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Los Chuchos”. ¿De qué hablamos? Durante las negociaciones para el reparto de las coordinaciones de los grupos 
parlamentarios en el Congreso, las tribus se unieron contra Los Chuchos, los dirigentes de Nueva Izquierda. Las 
corrientes no querían a Miguel Barbosa como líder de la bancada en el Senado. Al final, los grupos antagónicos a Jesús 
Zambrano, Jesús Ortega y Carlos Navarrete no se pusieron de acuerdo y el tiempo se les agotó en discusiones para una 
propuesta alterna. Don Miguel llegó a la coordinación sin tablas y sin oponentes, nos dicen. 
  
EL MINISTRO Sergio Valls sigue ahorrándose algunas explicaciones sobre por qué el señor Juan Carlos de la Barrera Vite, 
bajo proceso penal por colaborar con el narcotráfico, recibió durante años su protección. Le adelantamos algunos datos. 
El hijo del ministro Valls, del mismo nombre y apellido, fue el canal para que De la Barrera entrara hace años a trabajar a 
la Corte, en la ponencia de don Sergio, como secretario de Estudio y Cuenta. Con un salario relativamente modesto, el 
señor Juan Carlos hizo alarde siempre de grandes gastos y presumía automóviles de lujo. Luego logró colocarse en la 
Procuraduría General de la República, pero sólo durante algunos meses. Al quedar cesante fue rescatado nuevamente 
por el señor ministro, quien tuvo el decoro de ya no ponerlo bajo sus órdenes directas, sino que lo colocó en el área de 
recursos humanos, cuyo director es uno de sus incondicionales. El indiciado está acusado de entregar al crimen 
organizado declaraciones de testigos protegidos. La duda ahora es si las extraía de la PGR o de juzgados federales. 
¿Cuánto tiempo tardará el ministro Valls en explicar su parte de la historia? 
  
AFILAN en Los Pinos las garras para pelear por dos posiciones en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, antes de que 
concluya la gestión del presidente Felipe Calderón. Le hemos contado en este espacio que viene el relevo de dos 
ministros en el máximo tribunal y el equipo de don Felipe entró a la disputa para tratar de colocar a sus prospectos en los 
asientos. ¿Quiénes son los gallos de la Casa Presidencial? Miguel Alessio Robles, consejero jurídico de la Presidencia, 
quien comenzó a promoverse. Y Javier Laynez Potisek, procurador Fiscal de la Federación, que con el apoyo del 
secretario de Hacienda, José Antonio Meade, se placeó con algunos ministros de la Corte. En el Poder Judicial hay voces 
que cuestionan que desde Los Pinos se quieran las dos posiciones. ¿Y la equidad?, se preguntan. 
  
DE MANERA imperceptible, los diputados federales de la 61 Legislatura se hacen humo, a dos semanas de que concluyan 
su gestión. Con el discurso natural del “sí se puede” los relevos hacen su aparición en el Palacio Legislativo de San Lázaro 
con la idea de que ellos, sólo ellos, van a sacar las reformas estructurales que requiere el país. Son viejas promesas por 
voces no tan nuevas en el mundo legislativo, como la del todavía senador Arturo Escobar, quien asistió a reconocer los 
nuevos dominios que tendrá como jefe de 33 diputados del Partido Verde Ecologista de México, que ganó curules a 
costillas de la alianza con el PRI. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LOS PROBLEMAS se le acumulan a Felipe Calderón, quien difícilmente tendrá una despedida apacible y ordenada. 
  
LA EXHIBIDA que le dio Joaquín Vargas, capitán de MVS, fue de antología al revelar que una decisión crucial como la de 
la banda ancha móvil pudo haber sido tomada por puro capricho. 
  
Y ESTA VEZ no fue un chisme de un ex dirigente partidista resentido. Se trata de uno de los principales empresarios del 
país, de viva voz, acusando al equipo presidencial de ejecutar una venganza en su contra. 
  
¿Y POR QUÉ? Que por la simple y sencilla razón de que no hubo una disculpa de parte de MVS ante un supuesto agravio. 
¡Ni Hugo Chávez! 
  
DEL LADO del gobierno ya salieron los colaboradores presidenciales a tratar de desmentir las acusaciones de Vargas, así 
que habrá que ver de qué cuero salen más verdades. 
  
SIN EMBARGO, ese no es el único problema de la administración federal saliente. 
  
A ESTO hay que sumar el repunte de la violencia criminal en varias ciudades de la República, dejando un rastro de 
sangre que se hace más notorio ante la negativa del gobierno a revelar la cifra oficial de ejecutados en lo que va del 
sexenio. 
  
DA LA IMPRESIÓN de que los calderonistas, como la mayoría de los mexicanos en el angustioso partido del Tri Olímpico 
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contra Brasil, están pidiendo ¡que ya se acabe! 
  
POR CIERTO que donde al final no le fue tan bien a Calderón fue en el Consejo Nacional del PAN. 
  
SU PRETENSIÓN de "refundar" Acción Nacional fue derrotada por la idea de hacer una "evaluación y mejora" del partido. 
  
A SU INTENCIÓN de revisar dirigencias y órganos de gobierno del albiazul, los consejeros le dijeron "no" y la limitaron a 
reformar los estatutos. 
  
A SU DESEO de celebrar la Asamblea Nacional de ese partido antes de fin de sexenio, le dijeron sí, cómo no, pero en 
marzo del año entrante. 
  
COMO QUIEN dice si el PPP (Primer Panista del País) se veía como el Gómez Morin del siglo XXI, nomás no se ve a qué 
hora. 
  
SI ESTE fin de semana visita la ciudad de Chihuahua, tenga cuidado porque por ahí andarán todos los senadores del PRI. 
  
SU FLAMANTE coordinador, Emilio Gamboa, convocó a su bancada a una plenaria en la capital chihuahuense con el 
objetivo de preparar la agenda legislativa de septiembre. 
  
DICEN QUE el tema central será preparar una propuesta para la reforma fiscal que, al parecer, impulsará el PRI en el 
nuevo periodo legislativo. 
  
EL QUE VA que vuela para santo con tanto "milagrito" que le cuelgan es el perredista Guadalupe Acosta Naranjo. 
  
QUE SI se había distanciado de "Los Chuchos", que si se iba al PAN, que si estaba metiendo ruido en el nombramiento de 
los coordinadores parlamentarios. 
  
LO CIERTO es que varios perredistas afirman que, por el contrario, Acosta fue uno de los artífices del acuerdo entre 
corrientes. 
  
YA NADA más falta saber si el fuego contra el diputado fue enemigo... o amigo. 
  
ESTE fin de semana tendrá una reunión crucial el Movimiento #YoSoy132. 
  
QUIENES auguraban la ruptura entre estudiantes de escuelas privadas y las públicas, se quedarán con las ganas. 
  
SEGÚN SE SABE, precisamente de las universidades oficiales vienen propuestas de fortalecer las alianzas con ITAM, la 
Ibero, la Anáhuac... etcétera. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… La reforma política 2016 
Dentro de las conjeturas que se avecinan para el ambiente político del estado, ahora que a partir de diciembre se tenga 
un gobierno federal y un estado del mismo partido, surgen las inquietudes sobre qué le depara a los principales 
personajes que habrán de definir el rumbo en los siguientes años en la entidad. 

Y lo digo porque una vez aplazada la discusión y análisis de una supuesta reforma política para Hidalgo, el proceso 
electoral para renovar el Congreso local en 2013 se perfila a ser un carro casi completo para el PRI, pues las reglas 
seguirán siendo las mismas que en los últimos comicios, los más importantes y competidos, en donde se ha impuesto el 
tricolor. La gubernatura, las presidencias municipales y la elección federal de julio pasado. 

A nivel nacional, el 8 de agosto pasado, el Presidente Felipe Calderón promulgó el decreto otorga mayores facultades a 
los ciudadanos para participar en política como la consulta popular y las candidaturas ciudadanas. El nuevo texto 
constitucional contempla las candidaturas independientes, lo que significa que los ciudadanos podrán postularse para 
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puestos de elección popular sin tener que ser parte de un partido político. 

La ley no entra en funciones para Hidalgo puesto que se tienen que adecuar las leyes estatales a la reforma nacional 
para poder dar cabida a las nuevas disposiciones, entre las que también se encuentra que los ciudadanos podrán 
promover iniciativas de ley ante el Congreso y participar en consultas populares. 

Por lo mismo, la reforma política en Hidalgo tendrá que ser tomada en cuenta para el proceso electoral de 2016, un año 
clave para el rumbo de la entidad, pues al celebrarse, quedarán plenamente homologadas las elecciones de cualquier tipo 
en el estado, tanto federales como estatales, es decir, se elegirá al sucesor de Francisco Olvera, a los nuevos diputados 
federales, así como a las nuevos legisladores locales. 

Aunque quedó pendiente aprobar la reelección de legisladores y alcaldes a nivel nacional, no se descarta que sean 
primero los estados quienes lleven la mano en esta modalidad. Incluso Hidalgo ya dio un paso adelante con los periodos 
de presidencias municipales de cuatro años. 

Por ello pronóstico que para 2013, a pesar de que se lleve a cabo una elección hasta cierto punto desolada, sin tanta 
participación como en la federal, para renovar la Cámara hidalguense, los verdaderos cambios vendrán desde que 
Enrique Peña llegue a Los Pinos y ejerza la influencia que todo Presidente debe tener sobre los estados en donde 
gobierna su partido. No por ser impositivo, sino por ser participativo de la política hidalguense, que de paso tiene a varios 
personajes, como los ex gobernadores Jesús Murillo y Miguel Osorio, dentro del primer plano nacional y que también 
jugarían su papel para la reforma política… pero hasta 2016. (Eduardo González, página 03) 

Crónica-Balcón Político… Un político de perfil discreto 

Ser el segundo en importancia en el organigrama del poder público estatal no necesariamente es sinónimo de 
omnipresencia. También se puede actuar con eficacia y discreción en el ejercicio cotidiano del poder y en la toma de 
decisiones, a veces desagradables o difíciles. 
Así podría definirse el actuar del secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, quien desde el primer día del 
gobierno de Francisco Olvera Ruiz se ha encargado de tareas relevantes, pero no por ello mediáticamente expuestas, 
como muchos quisieran. 
Históricamente se sabe que el cargo de secretario de Gobierno permite ser no sólo el segundo hombre en importancia en 
el quehacer político institucional, sino que da para que el titular en turno de esa cartera aspire a encargos mayores. 
Así ocurrió, por ejemplo, con el ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong y con el actual gobernador Francisco Olvera 
Ruiz. Ambos fueron secretarios de gobierno y con sus muy particulares destinos ascendieron dos pisos más arriba hasta 
alcanzar la titularidad del Poder Ejecutivo. 
Moctezuma Pereda no se mueve con el arrojo de sus antecesores, pero toma decisiones, muestra la mano firme. Sabe 
que hay quienes opinan que su discreción raya en la apatía. Él se defiende y argumenta que cumple a cabalidad con las 
encomiendas del Ejecutivo estatal y “hasta ahora” las cosas han funcionado. 
Sabe que en política hay tiempos para entrar pero no para salir. Esa decisión está en manos del Ejecutivo y para ello 
también hay tiempos y espacios. 
El ex alcalde de Tula, ex diputado local, ex Contralor y hoy secretario de Gobierno, sabe que su tarea es mantener un 
estado en paz y tranquilidad, conciliar con los grupos de poder al interior del propio gabinete y al exterior, para que el 
gobernador pueda cumplir con sus tareas. 
Así, quien comenzó en “estos menesteres” criticando a los gobiernos de su municipio y luego se incorporó a ellos merced 
a una consulta a las bases -en tiempos del gobernador Adolfo Lugo Verduzco- prefiere la eficaz discreción que los 
reflectores inoperantes para cumplir “hasta que el gobernador así lo decida”. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Las nubes negras en Europa 
Una gráfica publicada por el diario El País fue suficiente para preocuparme en materia de economía. No soy experto en el 
tema, lo admito, pero ver que la llamada Zona Euro tuvo crecimiento negativo en el segundo trimestre de 2012 es algo 
que lo poner a uno a pensar en el futuro. 

De acuerdo con los números del diario español, Bélgica, España, Italia y Portugal han decrecido (Portugal, el que más), 
mientras que Francia tuvo crecimiento cero. En contraparte, Alemania y Holanda sí tuvieron números positivos, pero de 
apenas un dígito. 

Los expertos consultados por El País señalan que las cifras son las esperadas, y que pese a todo no hay señales de 

http://economia.elpais.com/economia/2012/08/14/actualidad/1344926464_843560.html
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catástrofe. 

Pero que la mayoría de los países europeos estén en números rojos es mala señal. Más si Estados Unidos no logra 
recuperarse a fondo. Estos problemas en las economías del otro lado del charco terminan siempre por repercutir en 
América Latina, México incluido, por supuesto. 

Pero para contradecir mi pesimismo respecto a América Latina está Óscar Ugarteche, investigador de la UNAM, quien fue 
entrevistado por el periódico español sobre el tema de la crisis en España y sus repercusiones. 

El académico, para mi sorpresa, dice que algo bueno saldrá, pues los capitales europeos, sobre todo los de España, 
buscarán refugio en nuestro continente, y México no será la excepción. 

Hay riesgos, dice Ugarteche a El País, pero algo positivo hay en el fondo. 

Insisto en que no sé mucho de economía, pero esas nubes en Europa me preocupan. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero…  
: Que suplentes de los candidatos priistas se frotan las manos en espera de poder ser diputados federales, se habla de 
enroques políticos que permitan a estos personajes tener una curul en San Lázaro, se comenta la posible llegada de la ex 
secretaria de Educación Pública Rocío Ruiz de la Barrera en sustitución de Emilse Miranda, en tanto esta última se 
espera que pueda ocupar el cargo titular en la Confederación Nacional Campesina (CNC) en Hidalgo, no es el 
único caso, ya se habló de la misma situación con Jesús Murillo y su suplente Alberto Rodríguez; el caso es que 
varios hacen chonguitos para estar en la próxima legislatura federal. 
: Que el que por fin da señales de vida es Jairo Angulo Vargas, director del Instituto de Atención a Adultos 
Mayores del Estado de Hidalgo (IAAMEH), ya que en estos días celebran a las personas de más de 60 años, por lo 
que dará a conocer cómo se festejará a los y las hidalguenses de este sector. Por lo pronto los que llegan a acercarse a 
esta dependencia acusan poca sensibilidad de los trabajadores y falta de información sobre los beneficios a los que 
tienen derechos en el estado. 
: Que el que insiste en buscar pelea es Percy Espinosa, líder del sindicato de trabajadores del ayuntamiento de 
Pachuca, quien ayer citó a una reunión con los nuevos empleados de la empresa Cambio Verde, quienes se quejaron de 
los uniformes que les entregaron, pues aseguran que están mal confeccionados. Acusan que la empresa violó puntos del 
convenio con los trabajadores ya que debieron consultarlos sobre estas ropas. Lo único cierto es que Espinosa se está 
aprovechando de cualquier situación para dar patadas de ahogado. 
: Que ahora que Huejutla y Atlapexco están en la mira de la Auditoria Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), 
al anterior edil de Atlapexco no se les ha visto por esos lugares dicen ya buscan residencia en otros estados antes que se 
la cambien al Cereso de Pachuca, estos dos municipios concentran alta cantidad de habitantes con índices de pobreza 
y resaltan por no comprobar gastos correctamente. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Es necesario que los hombres reconozcan que una relación es de dos y que no sólo las mujeres requieren el apoyo 
psicológico sino también ellos. La masculinidad y el machismo hacen que difícilmente reconozcan que sufren” 

Alma Lydia de la Vega Sánchez 
Titular del Instituto de la Mujer en Hidalgo. 
Yo lo que digo es que ni del gobierno, ni de los partidos se trata de que la reforma responda a afanes protagónicos, sino 
tiene que privilegiarse el consenso por encima de cualquier iniciativa parcial, lo habremos de hacer esto en un acuerdo” 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo 
Nos han ofendido pero no nos hemos dejado, porque los mineros sabemos enfrentar los riesgos y salimos adelante. 
Estamos hechos de un material que no conocen, que a nadie le quepa ninguna duda que vamos a triunfar” 

Genaro Arteaga Trejo 
Secretario de Asuntos Políticos del Sindicato Nacional de Mineros. (Redacción, página 03) 

http://economia.elpais.com/economia/2012/08/12/actualidad/1344805044_698241.html
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Criterio-Se dice que… 
que sin empacho, el gobernador Francisco Olvera se manifiesta abiertamente a favor de estudiar, y en su caso discutir 
y aprobar, reformas a la ley electoral del estado. El argumento de Olvera Ruiz es simple: “el surgimiento de nuevas 
dificultades impulsa a que cada tres años se dé una revisión de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, y esta vez no será 
la excepción”. Clarificado el punto, ahora el Poder Ejecutivo del estado seguramente tomará la estafeta y cabildeará los 
posibles cambios. El esfuerzo será paralelo al que, según se especula, vendrá también a escala federal una vez 
que Enrique Peña Nieto llegue a Los Pinos 

que el tema del blindaje en los límites entre Hidalgo y san Luis Potosí va en serio luego de los ataques y tiroteos 
protagonizados por criminales en el vecino estado. Primero fue Francisco Olvera quien advirtió que se reforzaría la 
seguridad en la zona de la Huasteca; luego Damián Canales Mena, secretario estatal de Seguridad, ratificó la intención 
de sellar el posible paso de sicarios y anoche mismo los elementos policiacos instalaron filtros en las carreteras de esa 
zona. 

que en el homenaje que la UAEH celebró ayer en honor del ex gobernador Jorge Rojo Lugo se dieron cita importantes 
personalidades de la política estatal, encabezados por el rector Humberto Veras Godoy y el secretario de Gobierno, 
Fernando Moctezuma Pereda, en representación del gobernador Francisco Olvera Ruiz. También se pudo observar 
la asistencia de la familia del homenajeado, encabezados por doña Silvia, viuda del ex mandatario, y los hermanos José 
Antonio y Jorge Rojo García de Alba, quienes fueron oradores en los dos eventos realizados en el racho universitario 
y en el edificio central de la calle Abasolo en la capital del estado. También estuvieron Manuel Ángel Nuñez Soto, 
cinco ex rectores de esa casa de estudios, y otros personajes locales. Uno de los oradores fue el notario Rafael Arriaga 
Paz, quien dio una semblanza del fallecido ex gobernador. 

que será el próximo lunes cuando las autoridades estatales inicien la entrega de útiles y uniformes a los alumnos de las 
escuelas públicas de toda la entidad. El mismo lunes es el regreso a clases, para tristeza de los niños y alegría de los 
padres de familia, muchos de los cuales se encuentra alistando las cosas que llevarán sus vástagos a los planteles. Quien 
más atareado está, sin embargo, es Joel Guerrero, titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, quien 
seguramente se hace la pregunta de muchos menores: ¿Ya tan rápido, el regreso a clases? (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La altura de un político se mide por su contribución al desarrollo… no hay más  
(redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Raúl Arroyo: Para afianzar el respeto a los derechos humanos el titular de la comisión del rubro en la entidad 
insiste en la consolidación de estrategias para que en Hidalgo prevalezca un ambiente de compromiso con el ánimo de 
garantizar en todos los espacios una línea para unificar criterios en ese sentido. En el marco del aniversario XX, Arroyo 
enfatizó que en la CDHEH no bajarán la guardia hasta alcanzar la meta. 

Abajo-Hugo H. Ramírez: Aunque el discurso sea fundamentado en una línea que vanagloria el progreso para 
campesinos hidalguenses, en varias regiones persisten las quejas por la inoperancia de funcionarios que no desempeñan 
su labor como deberían, lo cual merma las ganancias para el sector y sus familias. En ese orden de ideas, la imagen del 
subsecretario de Desarrollo Agropecuario aparece porque no hay cuenta fehaciente del trabajo efectuado. (Redacción, 
página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CNC 
La sucesión en la dirigencia estatal de la CNC se calienta y ahora los rumores apuntan a que el nuevo 
titular será una mujer. El ala campesina del PRI buscará tener mayor presencia femenina y ya se habla que 
la diputada federal electa Emilse Miranda podría ser la nueva lideresa y la doctora Rocío Ruiz ocupar una 
curul en San Lázaro por ser su suplente. Otra mujer que se menciona para “dar la sorpresa” en la Confederación 
Nacional Campesina es la diputada local priista Liliana Oropeza. 
INFORMES 
Los 84 presidentes municipales de Hidalgo iniciaron los trabajos de cara a la rendición de su primer 
informe de labores. En muchos casos los alcaldes tienen problemas, ya que hay muy poco que informar pues el escaso 
presupuesto o la falta de proyecto los tiene prácticamente petrificados. Las modificaciones a la ley también vienen a 
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complicarles la vida a los ediles pues tendrán que dar sus informes a siete meses de haber tomado el mando de sus 
ayuntamientos y no a un año. 
SEPH 
Pablo Pérez, subsecretario de Finanzas en la SEPH se consolidó como un respaldo sólido para el secretario 
Joel Guerrero. Ambos lograron sanear las finanzas de la dependencia, hacer más eficientes los procesos y agilizar el 
flujo de montos, por lo que el próximo ciclo escolar tiene enormes expectativas en materia de recursos y apoyos a la 
educación. Por cierto que en esa dependencia la maestra Dolores Oviedo se reincorpora al servicio luego de una comisión 
de su partido en la zona Otomí-Tepehua. La maestra Lolita, como cariñosamente se le conoce, es un referente de trabajo 
y eficiencia en el sector educativo. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

  Criterio                                                   Milenio 

  
 

 
 
 

 


